
Reunión	  de	  CODEP	  FBMC	  	  
18	  de	  diciembre	  2017	  
	  
Orden	  del	  día:	  
1-‐	  Informe	  de	  la	  Dirección	  
2-‐	  Informe	  Secretario	  Académico	  
3-‐	  Informe	  Secretario	  de	  Finanzas	  
4-‐	  otros	  
-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐	  
	  
Acta	  de	  Reunión:	  
 
Miembros	  presentes:	  
Por	  claustro	  de	  estudiantes:	  Santiago	  Sosa	  	  
Por	   claustro	   de	   graduados:	   Martín	   Berón	   de	   Astrada,	   María	   Eugenia	   Segretin,	  
Ignacio	  Schor,	  Bruno	  Bianchi	  
Por	  claustro	  de	  profesores:	  Norberto	  Iusem,	  Alejandro	  Nadra	  
Por	  dirección:	  Pablo	  Wappner,	  Anabella	  Srebrow	  	  
 
 
1-‐	  Informe	  de	  Dirección	  
	  
PW	  informa	  sobre	  la	  reunión	  convocada	  por	  el	  Decano	  a	  la	  que	  asistió	  junto	  con	  los	  
demás	   directores	   de	   departamentos	   y	   en	   la	   que	   se	   trató	   el	   tema	   de	   la	   próxima	  
Comisión	  Ad	  Hoc	  para	  distribución	  de	  cargos	  de	  profesor.	  Hay	  disponibilidad	  de	  35	  
cargos	  (en	  caso	  de	  ser	  todos	  para	  Prof.	  Adjuntos,	  Dedicación	  Simple)-‐	  	  En	  función	  
de	  ello,	  tal	  vez	  sea	  apropiado	  pensar	  en	  solicitar	  3	  cargos	  para	  el	  FBMC.	  
	  
En	  esa	  misma	  reunión	  el	  Decano	  comentó	  algunas	  novedades	  del	  nuevo	  Estatuto	  
Universitario	   en	   el	   que	   se	   contempla	   la	   posibilidad	   de	   que	   los	   Profesores	  
dedicación	  Simple	  también	  puedan	  tomar	  año	  sabático,	  así	  como	  también	  los	  JTPs	  
y	   los	   ayudantes	   de	   primera	   con	   dedicación	   exclusiva	   (en	   este	   caso,	   contará	   la	  
antigüedad	  en	  cualquier	  cargo).	  
En	   función	   de	   esto,	   el	   CoDep	   entiende	   que	   de	   ponerse	   en	  marcha	   estas	   nuevas	  
medidas,	  tendremos	  que	  ser	  muy	  cautelosos	  en	  la	  forma	  de	  implementarlas	  dentro	  
del	  FBMC	  para	  que	  no	  vaya	  en	  detrimento	  del	  dictado	  de	  las	  materias.	  
	  
También	  en	  esta	  reunión,	  se	  hizo	  mención	  al	  acuerdo	  entre	  el	  MINCyT	  ,	  CONICET	  y	  
Universidades,	  para	  dar	  cabida	  a	  los	  aproximadamente	  500	  investigadores	  que	  no	  
ingresaron	  a	  CIC	  en	  2017.	  De	  esos	  500,	  hay	  un	  número	  muy	  pequeño	  de	  personas	  
que	  serán	  incorporadas	  con	  cargos	  de	  JTP	  exclusiva	  a	  los	  departamentos	  docentes	  
en	   los	  que	  ya	  se	  encontraban	  trabajando.	  En	  nuestro	  departamento	  no	  hay	  nadie	  
en	  esta	  situación.	  De	  cualquier	  manera,	  estas	  personas	  no	  pueden	  ejercer	  docencia	  
de	  grado	  hasta	  que	  no	  ganen	  por	  concurso.	  	  
	  
PW	   comenta	   sobre	   una	   reunión	  que	  mantuvo	   con	  Valeria	   Levi,	  Hernán	  Grecco	   y	  
Eduardo	   Cánepa,	   para	   comenzar	   a	   trabajar	   en	   el	   establecimiento	   de	   un	   Área	   de	  
microscopía	   dentro	   del	   Pabellón	   2,	   muy	   probablemente	   en	   espacio	   que	  
actualmente	  ocupa	  el	  FBMC.	  



La	   propuesta	   de	   Pablo	   es	   que	   este	   centro	   sea	   de	   acceso	   abierto	   y	   gratuito	   para	  
usuarios	  que	  trabajan	  dentro	  del	  campus	  de	  Ciudad	  Universitaria,	  cosa	  que	  hoy	  no	  
sucede	  con	  equipos	  adquiridos	  por	  subsidios	  PME	  o	  PICT-‐E.	  	  
Próximamente,	  habrá	  nuevas	  reuniones	  en	  las	  que	  se	  tratará	  de	  ir	  definiendo	  tanto	  
el	   espacio	   a	   ocupar,	   los	   equipos	   que	   se	   instalarán	   en	   una	   primera	   etapa	   como	  
también	  la	  política	  general	  de	  uso	  de	  los	  mismos.	  	  
Debemos	   tener	   en	   cuenta,	   al	   momento	   de	   “ceder”	   espacio	   del	   FBMC	   para	   la	  
instalación	   de	   este	   centro,	   que	   el	   departamento	   pueda	   conservar	   un	   poco	   de	  
espacio	  para	  docencia	   (para	   incrementar	  el	  espacio	  de	  preparación	  de	  TTPP	  que	  
actualmente	  tenemos	  y	  resulta	  muy	  insuficiente	  –	  pre-‐K).	  
	  
Federico	   Coluccio	   solicitó	   y	   mantuvo	   una	   reunión	   con	   PW	   para	   dialogar	   sobre	  
varios	  aspectos	  de	  su	  situación	  personal	  en	  el	  departamento.	  Los	  puntos	  salientes	  
de	  dicha	  reunión	  se	  resumen	  a	  continuación:	  
-‐	  Federico	  se	  ira	  dedicando	  cada	  vez	  con	  más	  intensidad	  a	  la	  materia	  Fundamentos	  
de	   biología	  molecular	   y	   fisiología	   celular	   para	  NO	   biólogos.	   En	   este	  marco,	   se	   lo	  
estimuló	  a	  ocuparse	  de	  TTPP	  y	  seminarios	  como	  lo	  hacen	  otros	  profesores	  en	  otras	  
materias	  de	  grado	  (ejemplo	  Pablo	  Wappner	  en	  TTPP	  de	  D&D…	  y	  varios	  profesores	  
en	  seminarios	  en	  Ingeniería	  Genética,	  QB2A,	  entre	  otras).	  
-‐	  Se	  le	  solicitó	  una	  definición	  acerca	  de	  la	  utilización	  o	  no	  del	  espacio	  ofrecido	  luego	  
del	  concurso	  de	  espacio.	  Dijo	  que	  presentará	  algo	  por	  escrito	  a	  la	  brevedad.	  
-‐	   Federico	   solicita	   que	   se	   evalúe	   la	   reducción	   temporaria	   de	   su	   dedicación	  
exclusiva	  (a	  semi-‐exclusiva	  o	  simple)	  para	  poder	  hacerse	  cargo	  de	  la	  Secretaría	  de	  
Investigación	  de	  la	  Universidad	  de	  Luján.	  Procederemos	  a	  averiguar	  con	  Secretaría	  	  
Académica	  cómo	  se	  maneja	  esta	  situación	  y	  además,	  si	  podremos	  hacer	  uso	  de	  los	  
puntos	  remanentes	  (en	  forma	  interina)	  para	  designar	  docente/s	  auxiliares	  o	  algún	  
otro	  profesor	  interino.	  	  
-‐	   Federico	   manifiesta	   su	   interés	   en	   crear	   una	   materia	   introductoria	   para	  
paleontólogos,	   separada	   de	   IBMyC.	   En	   este	   contexto,	   en	   el	   CoDep	   se	   comenta	   la	  
supuesta	  disconformidad	  de	  los	  alumnos	  de	  Paleontología	  con	  la	  materia	  Genética	  
I,	   que	   ellos	   cursan	   en	   forma	   parcial.	   Surge	   la	   idea	   de	   trabajar	   sobre	   la	   posible	  
generación	   de	   una	   materia	   que	   unifique	   introducción	   a	   la	   biología	   molecular	   y	  
genética	  para	  paleontólogos.	  
	  
AS	  comenta	  sobre	  el	  estado	  de	  situación	  del	  proceso	  de	  jubilación	  de	  Luis	  Vazquez,	  
en	   función	   de	   lo	   cual	   mantuvo	   una	   reunión	   con	   Gaspar	   Tolón	   de	   Secretaría	   de	  
Hacienda	   para	   comenzar	   a	   delinear	   el	   llamado	   a	   concurso	   para	   cubrir	   el	   cargo	  
administrativo	   que	   dejará	   vacante	   Luis.	   El	   cargo	   a	   llamarse	   corresponderá	   al	   de	  
menor	  jerarquía	  (cargo	  inicial),	  ya	  que	  la	  FCEyN	  y	  la	  UBA	  así	  lo	  determinan.	  
Se	   comenta	   la	   imperiosa	   necesidad	   de	   contar	   con	   otro	   cargo	   administrativo	   de	  
planta,	  para	  no	  tener	  que	  seguir	  utilizando	  puntos	  docentes	  para	  el	  sostenimiento	  
del	  personal	  de	   secretaría.	  También	   se	  menciona	   lo	   valioso	  que	   sería	   contar	   con	  
algún	  cargo	  técnico	  no-‐docente.	  
	  
En	  febrero	  analizaremos	  las	  postulaciones	  recibidas	  para	  el	  segundo	  concurso	  de	  
espacio,	  que	  hasta	  el	  momento	   (antes	  del	   cierre	  de	   la	   convocatoria)	   son	  varias	  y	  
correspondientes	   a	   investigadores	   actualmente	   trabajando	   en	   diferentes	   centros	  
de	  investigación	  de	  Bs	  As	  como	  así	  también	  del	  exterior.	  
	  



2-‐	  Informe	  Secretario	  Académico	  	  
Norberto	   Iusem	   comenta	   sobre	   la	   situación	   del	   área	  Molecular,	   en	   la	   que	   varios	  
docentes	  auxiliares	  han	  creado	  y	  puesto	  en	  marcha	  cursos	  de	  posgrado	  y	  solicitan	  
que	  se	  les	  considere	  su	  dedicación	  a	  dichos	  cursos	  como	  parte	  de	  su	  carga	  docente,	  
al	  igual	  que	  aquellos	  docentes	  auxiliares	  que	  colaboran	  en	  el	  dictado	  de	  cursos	  de	  
posgrado	  coordinados	  por	  Profesores.	  En	  vista	  de	  que	  el	  numero	  de	  auxiliares	  es	  
finito,	   es	   importante	   manejar	   la	   oferta	   de	   cursos	   de	   posgrado	   para	   no	   quitarle	  
docentes	   a	   las	   materias	   de	   grado.	   Se	   propone	   realizar	   una	   reunión	   en	  
febrero/marzo	  con	  los	  responsables	  de	  cursos	  de	  posgrado.	  Por	  el	  momento,	  según	  
lo	  que	  estuvo	  trabajando	  Norberto	  con	  Alejandra	  Guberman,	  es	  posible	  cubrir	  las	  
necesidades	  de	  docentes	  auxiliares	  de	  todos	  los	  cursos	  de	  posgrado	  y	  materias	  de	  
grado	  del	  área	  molecular.	  
	  
Surge	   la	   propuesta	   de	   solicitar	   a	   los	   responsables	   de	   áreas	   y	   profesores	  
responsables	   de	   materias,	   la	   carga	   horaria	   real	   de	   auxiliares	   en	   cada	  
materia/curso.	  
	  
NI	  comenta	  sobre	  los	  concursos	  de	  profesores	  que	  se	  realizaron	  recientemente	  en	  
la	   FCEN,	   en	   los	   cuales	   Arturo	   Romano,	   Lidia	   Szczupak	   y	   Eleonora	   Katz	   fueron	  
promovidos	   a	   Profesores	   Asociados;	   y	   Francisco	   Urbano	   regularizó	   su	   cargo	   de	  
profesor	  Adjunto.	  
	  
En	  vista	  de	  que	  a	  partir	  de	  febrero	  2018	  todas	  las	  actas	  de	  examen	  final	  deberán	  
confeccionarse	  a	  través	  del	  sistema	  SIU	  GUARANI,	  se	  sugiere	  enviar	  e-‐mail	  desde	  
secretaría	   con	   instrucciones	  mínimas	   sobre	  el	   funcionamiento	  del	  nuevo	  sistema	  
de	  apertura	  de	  mesas	  de	  examen,	  inscripción	  de	  alumnos	  para	  cada	  fecha	  de	  final	  y	  
generación	  posterior	  de	  actas.	  
	  
3-‐	  Informe	  Secretario	  de	  Finanzas	  
Alejandro	   Nadra	   informa	   que	   contamos	   aún	   con	   dinero	   departamental…	   unos	  
$150.000	  aproximadamente.	  	  
Se	  solicitará	  a	  todas	  las	  materias	  cuyos	  profesores	  informaron	  que	  utilizan	  dinero	  
de	  sus	  subsidios	  para	   la	   realización	  de	   los	  TTPP	  que	   informen	  con	  precisión	  qué	  
cantidad	  de	  dinero	  y/o	  qué	  tipo	  de	  reactivos	  aportan,	  para	  tratar	  de	  cubrirlo	  con	  
fondos	  departamentales.	  
En	  cuanto	  al	  dinero	  a	  entregarse	  a	  cada	  materia	  para	  el	  2018,	  se	  incrementará	  un	  
20%	  el	  presupuesto	  asignado	  en	  el	  2017.	  
Los	  docentes	  deben	  aun	  validar	  qué	  materiales	  quieren	  comprar	  para	  el	  2018	  
	  
AN	   propone	   comprar	   1	   o	   2	   cañones	   nuevos	   para	   el	   FBMC	   ya	   que	  muchas	   veces	  
ocurre	  que	  hay	  materias	  que	  lo	  necesitan	  y	  no	  hay	  ninguno	  disponible.	  Se	  acuerda	  
en	  solicitar	  2.	  
	  
Se	   decide	   que	   se	   realizará	   una	   limpieza	   y	   mantenimiento	   de	   las	   computadoras	  
portátiles	  del	  departamento	  en	  febrero	  2018.	  
	  
Se	  aclara	  que	  Sofia	  Lista	  y	  Alejandro	  Nadra	  tienen	  que	  ser	  avisados	  sobre	  toda	  nota	  
relacionada	  con	  fondos	  rotatorios	  o	  con	  cualquier	  erogación	  de	  dinero	  que	  se	  haga	  
desde	  secretaría.	  Sofía	  volcará	  todos	  los	  movimientos	  de	  dinero	  departamental	  en	  



un	   Excel	   que	   compartirá	   con	   Alejandro.	   La	   dirección	   informará	   sobre	   esto	   al	  
personal	  de	  secretaría.	  
	  
4-‐	  otros	  
Alejandro	  Nadra	  comenta	  sobre	  reunión	  con	  el	  Decano	  que	  mantuvieron	  días	  atrás	  
los	  futuros	  co-‐habitantes	  del	  espacio	  de	  investigación	  del	  FBMC.	  
Al	  Decano	  le	  parece	  difícil	  planificar	  la	  creación	  de	  un	  nuevo	  instituto	  de	  CONICET,	  
por	  cuestiones	  económicas	  y	  porque	  ya	  hay	  19	  institutos	  en	  FCEyN.	  
Sugirió	  que	  se	  asocien	  al	  institutos	  ya	  existentes,	  en	  particular	  IFIBYNE.	  Esto	  no	  se	  
ve	  muy	  factible	  desde	  la	  dirección	  del	  departamento,	  ya	  que	  el	  instituto	  cuenta	  con	  
políticas/procesos	  de	  incorporación	  de	  investigadores	  diferentes	  a	  las	  del	  FBMC.	  
El	   Decano	   volvió	   a	   manifestar	   su	   interés	   por	   el	   crecimiento	   del	   área	  
“Biotecnología”.	  
Sugirió	   por	   otro	   lado,	   que	   exploren	   la	   posibilidad	   de	   generar	   un	   Instituto	   UBA,	  
sobre	  lo	  cual	  es	  indispensable	  conseguir	  información	  precisa.	  La	  temática	  de	  	  
“Biotecnología	   y	   Salud”	   podría	   aglutinar	   a	   los	   que	   ya	   sabemos	   que	   ocuparán	   el	  
espacio	   FBMC.	   El	   tema	   más	   delicado	   para	   la	   fundación	   de	   un	   Instituto	   es	   la	  
necesidad	   de	   contar	   con	   profesores	   entre	   los	   miembros,	   al	   momento	   solo	  
Alejandro	  Nadra	  es	  profesor	  del	  FBMC	  y	  ocupará	  espacio	  de	  investigación	  en	  este	  
departamento.	  
	  
Queda	  pendiente	  para	  el	  mes	  de	  febrero,	  definir	  investigadores	  jóvenes	  a	  quienes	  
proponer	  para	  el	  premio	  Ranwell	  Caputo.	  
	  
	  
	  
	  


